
1ère Plénière AlterTour 2022 - 2 et 3 octobre 2021
Collège solidaire : vendredi soir chez Steevy

Préparation week-end : Steevy et Jonas
Adresse : 49 Quai Alphonse le Gallo - 92100 Boulogne-Billancourt

Outils d’animation de réunion : http://www.altercampagne.net/?page_id=293
Ceci est un Document Partagé modifiable en ligne. L’enregistrement est automatique.

Pour accéder aux liens : 1 clic gauche sur les mots soulignés en bleu, puis 1 clic gauche  sur le lien qui s'affiche

INSCRIPTIONS DANS UN TABLEUR GOOGLE A PART VIA LE LIEN SUIVANT (un peu plus détaillé que d’habitude en raison des contraintes

sanitaires) : Inscriptions Plénière 2-3 octobre 2021

Relevé de décisions

1. Choix de la zone géographique : Puy-de-Dôme, Loire, Haute-Loire, Cantal, Lozère, Ardèche, Aveyron, Gard, Vaucluse, Bouche du Rhône, Var, Alpes Maritimes

et Italie

2. Constitution de l’équipe de défrichage : Marie, Clémence, Isabelle, Fluvine, Christine, Jérome N, Emeline, Audrey, Melia , Anouchka, Laure, Lucile, Renaud,

Lily, Marie, Clément, Elina, Clémence, Celia, Patrice, Julie, Lola, Pierre-Yves, Louisa, Fred, Charlotte, Célia, Romain, James, Dominique

3. Prochaines dates des plénières :

● 6 - 7 Novembre (+AG)

● 11 -12 Décembre à Lyon (Marie et Emeline)
● 5-6 Février à Paris (Gaétan)
● 26- 27 mars
● 18- 19 Juin

4. Entretiens d’embauches les 23, 24 et 25 octobre à Grenoble

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1tTI4MABCrH0v3tu1QGKwnh0UaQ_bt-4GeD_Vjw_iI9Y/edit#gid=0
http://www.altercampagne.net/?page_id=293
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Temps de clôture

Samedi matin

PRÉSENTS : Steevy, Jonas, Elsa, James, Thibault, Virginie, Melia, Mathilde, Fluvine, Charlotte, Anne, Marie H, Gaetan, Fleur, Geneviève, Bruno, John, Céline, Laure,
Marie H, Nicolas D, Mathieu F, Ivan, Luca, Raphael, Jérôme N, Guillaume P, Nicolas V, Audrey, Fluvine, Cédric, Célia B, Eric, Christine, Mathilde F, Pauline D, Claire L,
Florence, Lola, Raphael, Mathilde R, Louisa, Mathilde, Anne C, Anne-Laure, Alice, François, Léa B, Marie L, Emeline, Manon R, Gwen, Benoît D, Dominique M,
Virginie, Loïc, Clément, Mathieu G, Thibault S, Caroline C, Alice… pardon beaucoup de monde

Bilan de l’AT
petits groupes de discussion ( 12 groupe )d’une heure puis une heure de restitution 5 minutes par groupe
avalanche de point positifs sur à la fois l’orga, les alternatives rencontrées, l'énergie dans le groupe. C’est génial

On va surtout s'intéresser aux points negatifs et aux propositions pour progresser

- ce qui ressort massivement : la gestion du temps, la densité du planning

- la vie de groupe, l’auto-gestion  ex : briefing frustrant qui trainent…certaines personnes regrettent des espaces en dehors des briefing pour

pouvoir échanger, parfois des comportements individualistes

- météo. C’est la première fois qu’on a autant de retour négatif sur ce point. Choix de la zone pour l’année prochaine, prévoir les bons

équipements quand il pleut…
- militantisme : 2 visions contradictoires dans ce bilan. Certains trouve qu ele tour est moins militant qu’avant et d’autres ce sont senti mal car

on eu l’impression d'être agressé par une forme de militantisme.

- conflit  : un cercle restauratif est en cours. donc si participation à ce groupe, on demande à ne pas s’attacher à ce qui s’est passé dans le fond

mais plutôt travailler sur la forme, sur des solutions

- organisation, certains prépa d’étape se mettaient la pression, grosse charge mentale, déséquilibre entre pers expérimenté et non

expérimenté. PIque nique froid le midi pas systématique. Gestion un peu souple des règles : on dit un truc qu’on ne fait pas derrière



- matériel : levier vitesse le l’iveco, beaucoup de vélo sur la remorque du minibus, est ce écologiquement raisonnable, objet maltraité (tentes

douche et toilette…)

- certaines alternatives : Kerema ? pourquoi ce lieu. Moulin vert, peiné par l’aspect voyeuriste de la visite du lieu. Équilibre entre des lieu pas

ouf et des lieux incroyables

- nourriture :  3 personnes protéines de soja , laborieux de gérer les quantité de nourriture, une personne s’offusque qu’on jette de la nourriture

- inscription : nombres de place limitées qui sont parties très vite

- Echappées Belles : idem bcp bcp de retour positifs et qq retour neg entre autres sur EB bretilienne et feministe

Restitution groupe TEMPS

solutions proposée pour avoir plus de temps :

-accueil des nouvelleaux, les responsabiliser plus sur la prise d'info de tâches, que ça soit eux et elles qui vontchercher les info plutot qu’on passe bcp

de temps à toutleur dire

-prévoir sas de décompression après de grosses etapes, temps de liaisons, instal tente

- même qd onmet en place des temps de fete, prévoir un temps le lendemain, ne pas partir tot, temps de repos, partir plus tard dans la matinée ou

début d’après midi

- choisir une équipe des personne affiliée au bien être au sein de l’AT, conseil, coup de main

- alléger les étapes

- flash ifo chronophage, le décaler, via un tableau sur lequel on peut marquer ses questions, ou un crieur, une petite boite ou mettre de smots

- cuisine, demander la veille, quelles ressources on a et idées de recettes, encourager la solidarité, aller aider à la cuisine

- pour ne pas ralentir le peloton, insister sur l’éducation au voyage léger

- la lessive qui prend du temps, peut être acheter plus de bassine

- sur les grosses grosses étapes, pas de départ tot le lendemain car du coup pas le temps de profiter de l’alternative, donc aussi gerer les transistions

entre prépa d’étape



Restitution groupe Alter-D-Tour

- grande différence de temporalité entre AT et ADT. donc préparer plus le sprepa d’étape et le saccueillant au planning. sur ADT, il y a plus de

temps mort, anticiper notement lors des inscriptions pour proposer aux participants d’indiquer s’ils ont des activités à proposer quand le

planning n’est pas rempli par les accueillants ou prépa d’étape

- breifing trop long. GT prépa brifieng cette année ?

- prépa d’étape, c’est interessant qu’il fasse deja partir du groupe avant lur jour de prepa

- velo pas du tout à la hauteur, communiquer en amont sur le bon velo à avoir et etre autonome sur la répa des velo. reférents techniques en

amont à qui on peut téléphoner pour voir des conseils avant son départ.

- cariole, très bien : drapeau, trousse de sécu,de réparation

- participation des altercyclistes d’une semaine minimun

- briefing et prépa d’étape, puisque la temporalité est différente, bcp de temps, clarifier quels sont les temps collectifs et les temps perso

Restitution Groupe Echappées Belles

- repérage avant si pas fait, on a eu des désagréments. Faut faire le repérage ! ou le faire faire. C’est bien d’avoir avant de l’expérience avant de

l’AT et/ou d’une EB. ça  prend du temps, il fau te savoir avant de se lancer

- proposer des outils spécifiques : un peut de matos de cuisine, c’était un peu juste parfois un peu roots

- le cadre peut etre plus ou moins dans l’auto gestion, plus ou moins carré, que ça soit plus clair en amont à l’inscription :  ça sera une EB plus

souple, ou une EB très cadrée avec des breif  fréquents

- nb de participant ? 25 ou moins? le petit groupe permet une synergie différente, ça peut être bien que les personnes vivent l’EB de bout et

bout ou bien des jours ou on peut rejoindre, et s’intégrer au groupe d’une meilleure façon. ex : tu viens 5 jours ou 10 jours ou 15 jours

- avoir une thématique, est ce porteur, necessaire, riche ou pas



Restitution du groupe Militant

- le militantisme est le sujet de l’AT. l’AT sert à s’inspirer de slieux et on vient en soutien au lieu de résistance

- on est pas obligé d’y avoir des actions, et quand il y a des actions, elles ne sont pas obligatoires pour tous les membres

- le militantisme s’opère en interne et aussi en externe. ce ne sont pas lee memes modes d’actions et de communication

- parfoit on recoit de l’info ave claquelle on est pas toujours d’accord et pas toujours préparé à débattre. reflexion à mener au sein de l’orga sur

comment on se prépare, comment on debrif. proposition : on suggère de nous former mieux à l’education populaire, que le sprépa d’étape et

les bequilles considèrent ce role comme fondemantale mais on reconnait que deja bcp de taf, que le sparicipants soient mieux outillés : ouitls

de com, flyer, relai presse, outils plus accessible

- militance sur le feminisme : recent à l’AT et pas encore bien intégrer à l’orga. comment on intègre meiux le femenistes au sein de l’AT et que

cette intégration soit bienveillante, qu’on ne stigmatise pas. cette cause est fondementale, il faut qu’on se l’approprie.

Restitution groupe alternative

- projets etiquettés “sociaux”. les  échanges sont interessant de dvp ça, mais ça necessite une prepa avec l'accueillant car le public dans le

sprojets sociaux a des vecu, des facons de s’exprimer et des idées très différent. public de migrants...etc. on se repose bcp sur le perpsonnele

qui entoure ce public, voir avec eux quelle pédagogie par rappoot à ce public, quels support d’activité et de temps pour aider à l’échange

équilobré ave cles publics de ces lieux. Pour les projets dit sociaux, avoir plu sde temps pour le smoments de mise en confiance, mettre

l’accent sur les repas partagés, moment moins formels, jeux, sport par exemple. Bien rpendre soin de prépar le programme sur ces lieux là,

avec jour de repos aussi si possible.

- accueillant “bouche trous” Kerema, bel endroit mais comme un entre soi familial. comment présenter avant ces accueils là pour préparer le

paricipants. comment préparer les accuielalnt qui vont recevoir un public avec des valeurs différentes



Restitution groupe Autogestion

- pleins vecus diff

- l’auto gestion est sur l’orga, tour participatif, comment dépasser un eceuil autour de la répartition des roles. qui fait quoi comment, biien

répartir les taches, pas toujours fair ela meme tache. aux tuileurat spontanement qd un nouveau se présente qqun peut dire, moi, je

l’accompagne =>morphopsychologie)

- la gestion des nouveaux arrivant, comment j’integre, “tuilorat”tutorage/tuilage. référent pour le nouvel arrivant

- adhérance aux valeurs de l’AT pour éviter le coté colo d’adulte, qui dit colo dit mono, et ça non.

- cercle de parole, ça fonctionne

- intéret de la transmission. comment on transmet

- il y aura un GT : travailler autour du vivre ensemble au sens plus large de la société, la façon dont les taches sont réparties, l’acceuil des

nouvelleaux)

Restitution Conflit

- actuellent pas de process clair, pas d’outils et de pers reférentes.

- présence de cercle de parole qui ne regulepa sle conflit mais juste un endroit ù ça peut emerger

- manque d’espace de moment

- piste de besoins : moments et espace dédié, référents

- besoin de formation collective et individuelle

- référent en présentiel et/ou distanciel

- cercle restauratif, ne peut pas être fait pdt l’altertour,si les précédents outils n’ont pas fonctionné

- besoins de médiateur et médiatrice, mais normalement ce sont des gens qui ne connaissent pas

- besoin d’un cadre sécure posé en amont pour pouvoir faire un rappel au cadre si besoin



- comment anticiper les conflits ? quels espaces

- difficulté qu’on apas tous le meme rapport au conflit, conflits interpersonnel, fuite, ...etc

- objetctif est d’avoir plusieurs outils à adpater selon la gravité des conflits

- accueillir les conflits, l’AT ce n’est pas que la belle vie

Restitution groupe nourriture

- solution GT (challenge repas 100% local pdt une semaine, questionner sur certains aliments…)

- gâchis, proteine de soja, tâche difficile

- récapitulatifs sur les règles sanitaire en terme de conservation de nourriture, sécurité alimentaire, mettre un doc à dispo de socnditions de

conservation

- équipe service qui donnait des quantités de nourriture qui régule

- redistribution des restes de nourriture, peut on donner ça aux accueillants ou à leur réseau

- garder ces restes pour le repas d’après oblig

- se renseigner en amont sur y aura t il de sfrigo sur place

- recette ou facilitation graphique pour expliquer comment on peut tout utiliser du légume (carotte, fanes…)

Restitution soin du matériel

- levier de vitesse de l’iveco. douceur, vidange d ela boite de vitesse

- remorque velo, trop de velo, écologiquement pas très raisonnable : nécessaire pour le format familial de l’AT, sinon possible d’aller en EB ou

ADT

- douche et toilette. alerter de suite pour réparer vite. Arreter de plier totalement les douches, peut etre les laisser à plat et les ranger.

- faire un trou dans le fond des douches pour évacuer



- acheter des tentes comme celles des douches, plus grande, moins étroite

- remorque velo : roue jockey qui va devoir être réparée. Elle doit être otée quand on roule, et remise quand décrochée. il y a dejà de la

signalétique pour informer…changer avec une roue jokey retractble ou remonter l’attelage du minibus

Restitution Météo

- question du bon équipement de chacun, chacun est responsable de lui. et tuto de Fabien sur la préparation des sacoches

- achat de barnum par l’AT dans zone plus pluvieuses  ?

Melia a été à l’eb35 et l’ebf, arrivée à l’at par les eb et au début séduite parce format, mais si l’enjeu de l’at c’est la pédagogie alors plus pertinent de

participer au grand groupe. Questionnée par les eb qui deviennent trop thématiques, rester un espace de pédagogie global, risque de n’attirer que des

convaincu.es. Intégrer aux inscriptions que mieux un groupe fixe, s’inscrire de préférence du début à la fin, éviter arrivée/départ. Nécessaire d’avoir déjà

fait l’at ou une eb avant d’en organiser une sinon casse gueule surtout que moins accompagné qu’en prépa de l’at principal. At = sensibilisation à la vie

collective, pas une vraie autogestion mais les eb s’en rapprochent plus, besoin  pour ça de 9caler sur premiers jours pour éviter couacs de manque de

repères et de cadre qui ont été vécues sur ces 2 eb. Important de faire le repérage! Croisement du grand groupe apprécié, pour voir du monde connu.

Cédric : 1ere eb cette année (35), apprecié le petit groupe, la cohésion, plus léger niveau matos et tâches . Lourd en logistique (pour faire les courses au

quotidien, trouver des ustensiles chez les accueillants). Le cadre est moins clair, dévie plus, pour le meilleur et le pire. Bel espace pour expérimenter

(captations sonores, arpentage) et construire avec les participant.es. Besoin que les orga aient une expé solide du tour en amont, moins sur des rails donc

moins accessible en terme d’orga.

Laure : que l’ebf pas le grand groupe cet été. Une chouette expérience même si des choses à améliorer, pas critique parce que ça fait partie du concept.

Les arrivées en cours de route sont compliquées à gérer même si des retours positifs de ces personnes arrivées après, prévenir quand même de cette

difficulté de trouver sa place dans un groupe déjà formé. Ça m’a plu que ce soit thématique mais veiller à ce que ça soit aussi porté au niveau de l’at



principal. Importance du repérage pour aussi les routes, des routes sans trop de circulation.

Pauline : ebf, ++ sur besoin de repérage , ++ sur difficulté de s’inscrire dans le groupe déjà formé, ressenti besoin de plus de cadre parce qu’habituée à

celui plus strict de l’at. Au moment du croisement du groupe, l’ebf entre elles.

Alice : eb sportive normande, première expérience, apprécié la taille du groupe, lien fort créé, les échanges. Les prépa avaient un tableau, mini brief pour

remplir, aide a le garder en tête, à savoir avec qui, a permis d’être à l’aise et simple dans ce rapport aux tâches .

Virginie : n’en a pas fait, curieuse d’avoir des retours et d’entendre ces expériences et les contradictions selon chacun.e

Luca : eb35 comme prépa, volonté d’écrire un retour pour le blog pour partager cette expérience. Question du bienfait de la thématique. Apprécie la

liberté de cadre donnée à l’eb

Retour / suggestions

- besoin de matériel propre à l’EB : tableau des tâches, de quoi cuisiner (gamelles, planches) dans une remorque comme au détour

- Besoin d’outils d’orga spécifiques aux EB : avoir des outils d’intelligence collecitve / possibilité de choisir son cadre, plus ou moins libre ou cadré

et que ce soit dit clairement dès le début (dans la limite de certaines contraintes horaires incompressibles) : savoir dans quoi on se lance

- Importance de faire le repérage (ou de le faire faire si manque de temps/disponibilité des prépa) = lien à un point de vigilance pour les prépa

d’avoir du temps dispo et d’avoir déjà une expérience d’autres eb ou du tour principal, que ce ne soit pas leur 1ere xp

- Limite nombre participants (20 ?) / conseiller de rester sur toute la durée (un groupe fixe) plutôt un seul point pendant pour rejoindre pour

prendre soin de se moment où on se retrouve

- Question de la pertinence de la thématique (féminisme qui se retrouve limité à ce cadre et abandonné au tour principal)

Samedi après-midi

PRÉSENTS : 75 personnes
Jonas, Steevy, Jérôme N, Guillaume P, Nicolas V, Ivan, Audrey S, Fluvine, Cédric C, Nicolas D, Cécile, Célia, Anne, Noa, Eric, Christine, Mathilde F, Gaetan P, Etienne,
Pauline D, Claire L, Félicie G, Kim, Lucile, Patrice, Ophélie, Florence, Rémi, Lola, Lucile H, Raphael, Annabel A, Mathilde R, Louisa, Mathilde T, Nicolas, Renaud, Anne
C, Louric, Luca, Pierre-Yves, Morgane, Benoit L, Anne-Laure, Geneviève, Alice, Mathieu F, Laure, François, Léa B, Fleur, Marie H, Emeline, Manon R, Gwen, Ori, Elsa,
Benoît D, John, Céline, Dominique M, Marie L, Virginie, Fred, Clément, Félicie P, Mathieu G, Marion P, Thibault S, Caroline C, Abdoul, Dominique G, James, Alice,
Valérie



PRÉSENTATION COLLÈGE SOLIDAIRE

- l’ensemble des personnes sont co-président.es selon “le temps de l’envie” (pas de limite pour en faire partie) . On dit une année pour découvrir, une

année pour être bien et une année pour transmettre. On peut être au CS et faire partie d’autres groupes de travail, etc.

- Au CS on voit la trésorerie, site internet, salariat, validation d’achats, réparation des véhicules, etc. ---> vie admin et coordo de l’asso

- On peut assister aux réunions du CS sans faire partie du CS

- Limité à 20 personnes (selon préfecture), 7 personnes minimum

- Pour faire partie du CS : RDV 6,7 novembre

- temps d’implication : réunion toutes les 3 semaines, rencontre le vendredi soir avant la plénière et une réunion tél. On peut prendre une petite part

sans être à fond tout le temps.

Cette année, au moins 2 personnes quittent le CS : à la recherche de nouvelleaux.

Les besoins futurs : gestion du site internet, espace membre (wordpress), besoin pour linux, linker?

Sujets importants  du dernier CS :

- remplacement de Mathieu

- grand nombre de désistements d’inscription à l’AT à rembourser (8000 €)

Rappel des conditions de remboursement : intégralement 14j après le paiement, à 50% avant le départ, après départ de l’AT pas de remboursement.

Chaque année pourtant des personnes demandent même sans être dans ces conditions. le CS a donc étudié ces demandes cas par cas : proposition de

dons pour faire déduction d'impôts et possibilité d’avoir pour l’année prochaine. Proposition de rendre l’info plus lisible. L’annonce des restrictions

sanitaires de juillet à jouer dans ces changements de dernières minutes. Des demandes de remboursement ne sont pas forcément justifiées par les

personnes demandeuses...

Pas de compensation par rapport au pers qui ont prolongé ? Non malgré pas d’équilibrage. début août 40 personnes sur le tour alors que frais déjà

engagés (nourritures, etc).



Le compte-rendu du dernier CS est accessible sur l’espace membre. Entre autre ont été vus: réparation de la remorque vélo, MFR mini altertour,

validation de la fiche de poste pour remplacement de Mathieu

CHOIX DE LA ZONE

on cherche la zone et non le parcours qui lui sera décidé en décembre.

Présentation des cartes des 10 dernières années.

Critères pour la sélection ? reliefs//accessibilités, pas de critère invalidant, volonté de passer dans une ZAD, projets, luttes connus. Aujourd’hui on reste

sur un choix de département.

Propositions:

- Nouvelle-Aquitaine (Bizi/ALDA, les landes, les pyrénées, départ/fin : festival climat ou la boulangerie Ile de Ré)

- Cantal (centre

- PACA (échappés belles italie, corse, festival itinérant sur la mobilité douce, festival sur presse alternative, zone pas encore vue)

- Belgique-Bures-Besançon

QUI VEUT FAIRE QUOI L'ANNÉE PROCHAINE

Répartition en 2 ateliers

- groupes de travail & orga,

- défrichage et prépa d’étape

Groupe “prépa d’étapes”

Prise de température pour évaluer combien de personnes sont intéressées, et comment on s’organise car contrairement à ce qui a pu être,  actuellement

on a plus de personnes qui veulent organiser des étapes que d’étapes du ocup il y a peut être qqch à réimaginer



QUID du Bière Tour qui a été annulé deux ans de suite ?

AT : 23

EB : 13

Dtour : 13

BiereTour : 2 (3)

Nouvelleaux qui veulent être accompagné·es

Fluvine Alter-D-tour

Audrey veut binome pas Bayonne orga d’etapes

Gaetan Biere tour

Fred orga PACA

Dom défricha EB

Lily prépa étapes Dtour ou EB musicale

Oriane prépa AT - region peu importe.

Eric ; refaire prépa etapes + défrichage

Pierre-Yves : prépa + défrichage (en binôme) plutot Cantal, Larzac, Sud-Ouest

Laure : étapes AT ou EB, région Est et centre

Morgane : défichage

Clémence : défrichage + prépa - pas de préférence de zone

Mathieu : défrichage + prépa - pas de pref de zone

Jerome : prépa étapes (AT, Dtour et EB) plutot centre et est - Peut être support sur les quesion edu cpop

Emeline : prépa Dtour Bière Tour - Auvergne ou Est

Patrice : prépa + défrichage Haute Loire Ardeche Cantal avec binôme expérimenté

Nico : support sur les étapes Landes Sud Ouest → défrichage

Renaud : prépa AT region Auvergne ou Est (Champagne)

Pauline : béquille (référence pour prépa d’étapes) - pas de pref de zone



Jean-Miche! : pas de pref pour la zone, prépa EB

Christine : Défrichage + prépa (AT EB Dtour) Auvergne

Léa : défrichage, peut-être prépa

Guillaume P : prépa Dtour ou EB - dépendra de la région et de ses activités

Lucile : défrichage + prépa sur Dtour fin Juillet en binôme

Rafaël ; prépa Cantal de mi juillet à mi aout

Geneviève : plutot béquille/soutien en Auvergne - préparer vers chez ou ou loin tjs intéressant, s’appuer sur altercyclistes localaux

Charlotte : prepa PACA AT ou Dtour

ALice : prépa EB ou Bière Tour - plutot Nord ou PACA

Clément : défrichage + prépa

Marlène : défrichage et peut être prépa AT ou Dtour - ressource pour l’orga en trinome - avec Célia et Ophélie

Ophélie : prépa Cantal ou PACA - AT ou Dtour

Julie : défrichage ou prépa surtout sur le Dtour (avec Marie ?) Est ou PACA

Marie : prépa Dtour PACA

Louisa : défrichage et prépa d’étape pas chez moi! AT, Dtour ou EB - besoin d’un binome “versé dans le numérique”

Célia : défrichage et prépa - Centre, Ardèche ou PACA

Mélia : défrichage - peut être prépa (AT EB)

Jonas : EB hors été sur un grand weekend de mai - Une échappée Belge

Mathieu : je ne serai pas dans l’orga mais cool qu’il y ai des personnes sur le Bière Tour

james : défrichage PACA et ALpes Maritimes. Prépa si possible pour moi - AT, Dtour ou EB

Lola : défrichage, prépa AT, Dtour, EB, Bière Tour - petite préférence pour l’Aveyron

Points d’attention :

- Qd on est prépa d’étape, pas obligé d’être à chaque plénière mais c’est “mieux” si au moins une personne du binôme/trinôme est présente.

- En général on s’engage sur 4/5/6 jours. En dessous c’est un peu trop court. Limite : la fatigue



- prépa d’étapes sur une EB = préparer l’entièreté de l’EB (5 à 10 jours)

- si on veut être prépa d’étape, mais qu’on est pas sûr·e d’être là le jour J → mieux de se mettre en trio

- note : on peut être prépa d’étapes mais pas forcément guide si on se sent pas

- le repérage se fait en général en mai-juin et peut être fait par qqun·e d’autre que nous

- une plénière toutes les 6 semaines (en général les premières et ensuite ça change et WERVA dans l’Ain)

Dimanche matin

PRÉSENTS : Guillaume P, Laure, Alice, Patrice, Marie L, Emeline, Morgane, Virginie, Lola, Steevy, Jonas, Jerome N, Marie H, Mathilde, Eric, Louric, Cedric, Sylvie,
Louisa, Gaetan, Charlotte, Fluvine, John, Celine, Oriane, Clemence, Jean-Michel, Romain, Lily, Fleur, Nico, Pierre-Yves, Julie, Mathieu F, Mathieu G, Clement, Melia,
Celia, Renaud, Thibault, James, Camille, Lucille H, Pauline D, Margaux, Ivan, Audrey S, Isabelle T, Nicolas D, Grégoire, Cécile, Christine, Kim, Ophélie, Raphael,
Mathilde R, Louisa, Mathilde T, Nicolas L, Anne C, Luca, Pierre-Yves, Benoit L, Anne-Laure, François, Fleur, Manon R, Gwen, Benoît D, John, Céline, Dominique M,
Fred, Adrien et j’ai pas les autres prénoms désolé!

Brise glace où on se présente en file indienne avec un département (dans l’ordre des numéros) en essayant d’en avoir chacun.e un différent.

Choix de la zone géographique de 2022
On demande aux futur.es potentiel.les prépas d’étape de placer un post it avec leur nom sur un département souhaité sur une carte de France pour avoir
une idée, une concentration se dessine sur le centre et le sud-est, avec quelques personnes placées en dehors (tout me va) et dans le sud ouest.

Remarque : attention avec notre expérience de l’at trop dense, trop de kilomètres et manque de temps, est ce qu’on n’essaierait pas de tabler sur +/-
900km plutôt que 1200 d’habitude sur le parcours pour se donner du temps et donc dans ce sens défricher moins large pour éviter de se créer des
frustrations?

Remarque/question : pourquoi les prépa d’étapes comptent davantage dans le choix de la zone ? → car sans prépa d’étapes il n’y a pas d’altertour !

Question sur est ce que les prépa qui sont positionné.es le sont sur le tour principal ou sur le détour et les eb et donc possible de combiner les différentes
régions?

Prise de température sur une tendance sur ce qui se dessine (puy de dôme/ bouche du Rhône) : une grosse majorité de mains en l’air ! 2-3 qui sont
moyennement motivé.es. Personne ne s’exprime sur un gros désaccord pour cette zone.



D’habitude on défriche entre 13 et 18 (17 ou 18 en 2021) départements. Proposition de faire une liste des départements concernés dans cette banane
marquées par les possibles prépa et de voir si on recentre, si on en élimine.

Var - défrichage : James

Alpes maritime : James

Bouche du Rhône - Celia Romain

Vaucluse - Fred Charlotte

Gard Pierre Yves Louisa Elina

Ardèche Clémence Fluvine Melia Celia Patrice

Lozère Marie Clément Elina

Aveyron Julie Lola Audrey PierreYves (Elina)

Cantal Lucile Renaud Lili

Haute Loire Melia Jerome Anouchka Laure

Puy de Dôme Marie Clémence Isabelle Fluvine

Loire Jerome Emeline Audrey

Italie : Lili Romain Dominique

On a douze départements: est ce qu’on fait plus ou moins ? Inclure les départements limitrophes comme l’année dernière ? Semble raisonnable à toustes
(remarque de Fluvine qui fait secouer les mains en l’air de beaucoup de monde) de rester sur 12 en comparaison des 18 de l’an dernier.

Point statistique de la réunion d’hier sur les prépa d’étapes (sur cette question y a il un désamour dans l’orga pour le tour principal) : se sont prononcés
en faveur de préparer sur : 23 pour l’AT, 13 EB et 13 détour.

Possible de faire le bière tour dans le sud ouest puisque pas de convergence avec le principal ? Même si les accueillant.es de l’édition deux fois annulée
autour de Grneoble sont toujours chauds pour nous accueillir!

Proposition que même si illusoire et pas sûr que ça se fasse, de défricher le nord de l’Italie.

Qu’est-ce que le défrichage ?
Ue phase qui dure de demain à la plénière de décembre. Objectif de regrouper un max d’alternatives dans un tableau partagé qui sera mis aussi sous
forme de carte.



Le moment pour diversifier, aller chercher tout type d’alternative et pas juste de l’agricole notamment plus du militant, de la lutte (sortir de ce travers
qu’on peut reprocher à l’AT).

Au minimum un binôme de défrichage par département (mais ouvert a plus ! Possible de juste intervenir pour ajouter une ligne dans le tableau). On
peut trouver les futur.es accueillant.es : par internet (transiscope.org par exemple comme répertoire d’alternatives, il y a un onglet dans le tableau avec
des sites à consulter), des connaissances personnelles, des infos dans les réseaux, des contacts sur place…. Aussi possible de choisir une thématique
donnée et de la renseigner dans plusieurs départements.

!! Important d’avoir les coordonnées des alternatives (mail, numéro, site internet).

Bientôt une réunion téléphonique pour expliquer comment ça se passe techniquement. Le défrichage c’est chouette, rien que voir ces lieux sur internet
ça fait rêver.

On peut contacter les lieux dès maintenant mais en restant très clair : on est en phase de recherche, avant la prise de décision du parcours en décembre
on ne peut pas assurer qu’on viendra effectivement, on ne s’engage pas. Au mois de novembre on fait une grande campagne de contact, pour contacter
celleux qui ne l’ont pas été avant, possible de le faire dès maintenant, cette prise de contact appartient aussi à l’équipe défrichage. Il existe un mail type
pour aborder ces alternatives facilement.

N’ayez crainte : être dans l’équipe de défrichage ce n’est pas du tout s’engager à préparer des étapes ensuite ! (Mais à l’inverse ça peut être une bonne
chose d’avoir participé au défrichage quand on veut préparer des étapes)

Nb : pas de limite à se poser parce que l’alternative n’a pas les moyens de nous accueillir ou n’a pas de lieu parce qu’on pourra toujours trouver des plans
B pour se loger.

Quel nom pour cette zone ? La banane, pacavergne, pacane, pacabanana, soleil dans ton coeur, pacadabra, pacab, des volcans à la mer, de la gentiane au
pastis, antipatripaca, pacaligot.

On se positionne pour le défrichage.(voir les prénoms des personnes en face de chaque département ci-dessus)

+ Défrichage “transverse” : une thématique. Ex : Louisa sur la dimension sociale/accueil des réfugié·es

Annonce de Celia : pour une rencontre nationale en autogestion des chorales militantes : recherche d’un lieu militant qui pourrait accueillir au moins
300prs une semaine (la 3eme semaine d’août 2022) avec eau elec et abri de la pluie et qu’il y ait des luttes locales. Contactez la si une idée à partager :
celiab_1@hotmail.com 0659982467

Jérôme nous fait découvrir le jugement majoritaire pour faire le choix du nom de la zone. On avait une liste et invité à faire un choix entre les

mailto:celiab_1@hotmail.com


propositions. Avec le jugement majoritaire on ne choisit pas un parmi tous sinon on donne une mention (de excellent à à rejeter). Évite l’opposition et fait
ressortir ce qui a le plus d’adhésion.

On calcule avec au moins 50% des votes qui pensent que c’est excellent/très bien/bien.

https://app.mieuxvoter.fr/vote/iQXUZ_ZR4CuivLP1UAnB

DES VOLCANS À LA MER ou DE LA MER AUX VOLCANS est retenue.

Intervention de Melia sur la souveraineté numérique. Pas d’entre deux entre les petits groupes de conversation pour garder du lien et la liste mail qui
touche tout le monde : proposition du format framateam/framavox/slack/rocketchat. Des chaines/canaux par thématiques (peut suivre les thématiques
d’un groupe de travail) et un général + une messagerie privée. Exemple : des ressources à lire, des troc ou don de vélo, des partages de lien rapide, des
groupes de travail…
Interventions Eric : framavox qui a en plus des outils de prise de décision, utilisé en asso avec bon retour. Virginie : en question pour l’informatique des
outils qu’on pourra utiliser. Jonas : juste une présentation pour montrer que ça existe, demande de qui est motivé pour le mettre en place (est ce qu’on
l’héberge ?) : je n’ai pas vu alors vous savez qui vous êtes (voir cet aprem dans l’orga des gt) ! Thibault : à terme c’est beaucoup de mails en moins !

Identifier les prochaines dates de plénière avec GM et Fleur

La prochaine c’est l’AG les 6-7 novembre. A voter selon les disponibilités. Petit point sur l’AG qui sera en novembre le samedi après-midi cad le moment
où on fait le bilan de l’activité et le bilan financier et on vote pour constituer le CS. Le reste du weekend est une plénière normale (avancée du défrichage,
formation, groupe de travail etc.)

Formation espace membres

Dimanche après-midi

PRÉSENTS : Fleur, Virginie, Mathieu F, Lucile H, Anouchka, Jean-Michel, Jonas, Renaud, Lily, Manon, Laure, Pauline, Mélia, Fred, Clément, Patrice, Ivan, Bruno,
Audrey, Jérome, Nanou, Louric, Gaétan, Mathieu G, Louisa, Lola, Lucile, Fluvine, Steeve, Guillaume, Benoit, Eric,Julie,  Nicolas ratruch, petite Marie, Marie,
Charlotte, Mathilde, Cécile, Clémence, Thibault, Loic, Sylvie, Mathilde, James, Dominique, Ophélie, Camille, Célia, Lucas, Léa, Charlotte, Orianne, Cédric.

https://app.mieuxvoter.fr/vote/iQXUZ_ZR4CuivLP1UAnB


Dates des plénières
6 - 7 Novembre (+AG)

11 -12 Décembre à Lyon (Marie et Emeline)

5-6 Février à Paris (Gaétan)

26- 27 mars

18- 19 Juin

Temps de recrutement de “l’après Mathieu”. Fiche de poste rédigée, va partir aujourd’hui parmi les alter-cyclistes. Les
entretiens à prévoir : 23, 24, et 25 à Grenoble. Débrief à suivre parmi le CS, et embauche pour le 8 novembre. 2 postes
de 24h, avec transmission de connaissances pendant quelque temps. Temps prévu : visio avec ceux qui veulent postuler
pour en discuter avec Mathieu… à voir.

Récap une année d’orga
(mettre schéma présenté)

WE bilan + choix de la zone, We compta, WE AG, WE choix de parcours + thème, WE recueil, WE accueillants, WE
préparation des vélos, WE derniers préparatifs.

→ aperçu des frises, présentations : communication, compta, prépa d’étapes, inscription, à voir sur le site, espace
membres.

- Si certains veulent s’engager sur des missions, temps pour se manifester.
- Question sur les chiffres de visionnage de blog, demande d’aide pour aider la team “plumes”.



Présentation des Groupes de travail
- l’Alter docu : une plénière en juin, ont fait la méthode des 6 chapeaux. A montré que pleins d ‘envies. Phase de

constitution d’ un groupe de travail pour que le docu avance. tout le monde est bienvenu.e. Pas d’objectif de date
butoire. Réalisation par nous-mêmes, afin de s’auto-former certaines personnes.  50 min de docu. Pour diffuser en
extérieur, mais quelle cible, quel public ? 3 axes pour le moment : historique, les accueillant.e.s, et la gestion : une
année d’orga.

- Alter Détour : né de l’idée de l' altertour sans véhicule. et puis, de s’arrêter une journée complète à chaque fois. +
très grosse échappée belle, en portant son matériel, prendre plus de temps pour rendre service chez l’accueillant.
4 remorques, matos de cuisine, drapeaux, etc. Préconisation : un minimum de temps d’engagement.
questionnement : groupe de travail à distance ? Cette année, organisation : des rdv réguliers, en binôme, et
rendaient des comptes au GT. Amélioration : insister sur “avoir des bons vélos”. Et quand trop de temps libre, le
groupe s'effondre, vigilance à avoir.

Questionnement : est ce que ce GT doit rester un groupe de travail? car des progrès de logistique ont été faits.
Peut-être avoir un bilan de celui de cette année. Quels types de chantiers et quels types d’accueillants ? besoin de
complément d’info.

Point : primordiale que les alter détours convergent.

- BièreTour : même orga que l'altertour, mais fin mai. C’est un espace de test, les outils informatiques par ex. Même
jauge, jusqu’à 60. Visites de brasseurs professionnels, producteurs de houblons, d’orge, labos de levures, etc. Ce
projet a été lancé deux fois de suite mais annulé (Covid, et confinement).  Fonctionne avec un collectif
d’organisateurs. Le projet est prêt, il faut juste rappeler les accueillants qui sont très chauds ! mais il faut du
monde pour reprendre le projet car 3 organisateurs partent du projet. Ouverture des inscriptions début mars.
Infos sur le blog.



- GT Féministes : Groupe fluctuant, entre 4 et 8 sur l’année. Echappée belle féministe a émergé de là.  Actions mises
en place : Espace de pipi caché avec paravent en a émané. Casserole pour faire bouillir l’eau pour les CUP. Les
Pisse-debout. Le langage inclusif. Un livret “Féministes en selle”. Prendre en photo le tableau des tâches pour avoir
une base de travail pour les statistiques/observations, dé-genrage du tableau des tâches. Lieu de réflexion.
D’autres thèmes qui ont émergé mais pas traités : comme la journée de la jupe. Question de la répartition des
tâches, au sein du CS par exemple. Pt à discuter : Risque de drainer les convaincus sur l’échappée belle, et ne
diffuse pas aux autres.. mais aussi trop bien de se retrouver entre eux/elles.

Réflexion des statistiques, qu’en fait-on, comment on les fait ? Quelle base de mise au travail ? Quelle porte
d’entrée pour le faire proprement? Comment se défaire de nos propres biais ?

Pt observé : Plus de femmes avec des poils, plus de femmes sans soutien-gorges, etc.
Groupe reconduit.

Points soulevés : sujet à mettre en AG ? Est-ce qu’on veut pouvoir dire collectivement que l’AT est féministe?
Comment ce grand groupe va s’approprier ce GT, s’approprier de nouvelles pratiques ?

Problème sur l’AT, souvent compliqué, bosser sur des propositions très concrètes et les amener au groupe :
comment le groupe se saisit du travail réalisé par le groupe, et par tous les GT en général. Question de méthode à
revoir sur les GT..

- GT Béquille : né après 2 ans de Covid, où les préparateurs d’étapes étaient seuls. L'idée est de diffuser des infos,
donner du liant, et impulser des choses, soutenir les prépas d’étapes. Bilan à venir. Idée : un binôme de
préparateurs et une béquille.

- Groupe sérigraphie : gagner en sobriété sur la production de tee-shirts, en coton bio mais assemblés au
Bangladesh. Idée : trouver une solution. La 1ère :  issus de récup des T-shirt de 2nde main avec “Le relais”, avec



l’asso “La base” avec encre à l’eau, ou la 2ème : l’Atelier l'Écrevisse, avec encre végétale, principe de récup de
T-shirt.

Deuxième phase, gagner en autonomie de production de T-shirt. Création d’un kit embarqué de sérigraphie, afin
qu’à terme : plus besoin de commander des T-shirts et qu’on sérigraphie pendant les itinérances.

Remarques  : Kit embarqué sur l’AT, beaucoup d’enthousiasme de pouvoir imprimer soi -même sur ses propres
vêtements, culottes, cyclistes, serviettes de bain, etc. Le Kit assez facile à prendre en main. Le matériel, simple à
sortir et ranger, l’encre se conserve bien. Point négatif : prend un peu de place dans l’IVECO, à voir pour l’an
prochain, pas toujours visible non plus.. à réfléchir sur les pistes d'amélioration. GT reconduit, preneur de
nouvelles énergies.

Perspectives : se passer de nouvelles commandes de T-shirt, et seulement avec nos propres T-shirts. Pour la
15ème année, concevoir de nouveaux graphismes? Question des encres pas encore résolue, à  creuser les encres
végétales. Question de communication en amont, lors des inscriptions, de la production de T-shirt. Petit budget
nécessaire également. Remarque sur les drapeaux en sérigraphie? instaurer dans les rôles pour l’an prochain? en
rôle sur tableau ou temps long : respo sérigraphie. Ramener le kit lors d’AG ou plénière ? mais le kit est un kit de
location.. donc à voir

Temps de clôture

Bonnes idées :

- plus d’activités (inclure du “faire”) pour créer de la cohésion (cuisine? autres?)
- une plénière déguisée ?
- temps collectif en extérieur, une récré ensemble, un jeu, une vélorution? un bon quart d’heure au moins
- proposer des temps individualisés où on peut faire des choses, proposer des ateliers en parallèle par

exemple. (toutes les discussions n’intéressent pas forcément tout le monde)



- pouvoir dormir sur place tous ensemble, à garder !
- temps d'échanges / débats en petits groupes ?
- faire un bilan sur les 4 échappées belles à l’AG également
- une plénière à la campagne?

Question : où est le groupe “gestion de conflit”? Y a t-il un groupe?

Retours  :

++ pour le concert hier soir

AT toujours aussi bien géré, fluide, Un grand merci à Jonas et Kouki !!!

Points à améliorer :

- la façon dont la plénière à Lyon a été décidée, à en discuter tous ensemble

- mail pas envoyé/ reçu à tou.te.s pour savoir qu’on pouvait dormir sur place..

Retours des Observateurs : aprem très fluide, efficace, mais plusieurs flottements, un peu de fatigue, dispersion.
Flottements sur les GT, ‘comment je m’investis?’  Energie + calme sur l’aprem.

Présentation, restitution par des anciens donc moins de participation des nouvelos.

Post-plénière

RÉSUMÉ DE DÉCISIONS :



A FAIRE :

BINÔME/TRINÔME DE PRÉPARATION DE LA PROCHAINE PLÉNIÈRE DE NOVEMBRE :
rappel > Guide de préparation d’une plénière dans Boîte à Outils / Animation

RELECTURE DU DOCUMENT :

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Archive Préparation de la plénière

09h00 - 09h30 : Accueil, retrouvailles
09h30 - 10h00 : Brise-glace -> ça doit être assez dynamique, favoriser la rencontre, beaucoup de personnes ne se connaissent pas encore
et c’est bien de réveiller du monde. 2/ Le jeu de l’évolution - Combat de Chi-fou-mi (point de vigilance avec le bruit)
3/ On peut se ranger par ordre alphabétique des prénoms, du lieu d’où on vient, la carte de la France.
4/ Le dessin/portrait de la personne en face
S. 1/ Le portrait : On se balade dans l’espace, au top, on se présente 1 minutes, et on a pas le droit de faire une seule redite



S. Présentation du week-end et grands enjeux (bilan et zone géographique et les axes de travail à venir)
J. Répartition des rôles (distributeurice de parole, gardien du temps, gardienne du sujet, scribe, obsevatrice/eur (ressenti global et parité),
Animateur/trice déjà désigné.e)
J.M. 10h00 - 12h00 : Bilan de l’AT -> C’est Mathieu qui analyse les résultats des tests et en fonction des sujets, on va faire des groupes et
il y aura aussi la place de faire un groupe libre pour parler de quelque chose qui n’est pas ressorti dans le bilan. Du coup, 1h de groupe de
travail (avoir une personne qui prend note et une personne qui fait la restitution (ou 2) et pourquoi pas même un.e facilitatrice pour
dynamiser le groupe) et 1h de restitution.
Pour l’instant, 61 réponses, donc moins que de personnes présentes à la plénière donc c’est bien d’en parler de vive voix.
Bien présenter les enjeux de ce temps là, que les gens comprennent qu’ils sont là pour produire un bilan et pas uniquement analyser ce qui
a été envoyé !
12h00 - 12h15 : Pause
Ju.Se. 12h15 - 13h00 : Présentation Saclay
Présentation du collectif en lutte sur place par Julie et/ou Serge qui viennent. Si certain.es ne sont pas intéressé.es, i.elles peuvent déjà
préparer.
13h00 - 14h30 : Pause-déjeuner

Samedi après-midi

14h30 - 15h00 : Photo de groupe, Brise-glace, répartition des rôles
15h00 - 15h30 : Restitution du Collège Solidaire et présentation du rôle du CS
C’est la restitution de la réunion du vendredi. Mais aussi la présentation de ce que ça implique durant l’année et montrer aux gens comment
i.elles peuvent s’investir.
15h30 - 17h00 : Choix de la zone : partie 1 (Steevy & Jonas)
Faire un temps pour expliquer ce que ça veut dire “choisir une zone”, bien dire que même si on choisit cette zone, ça ne veut pas dire qu’on
ira dans tous les départements. Et on ne parle pas encore de parcours, c’est juste une zone. Et 16 départements c’est vraiment beaucoup!
(Montrer les cartes des années précédentes)



Plutôt en mode débat mouvant, on peut se placer sur une carte de la France, et puis on peut se regrouper par petits groupes et demander
aux groupes de présenter les arguments. De dire pourquoi ça leur semble bien d’aller là-bas.
Et puis une fois que tout ça est clair, on demande s' il y a des propositions argumentées de pourquoi on veut aller là-bas (arguments
militants, géographiques, etc.).
Et donc on ne prend pas de décisions en fin de journée, pas de contre-arguments, juste du positif et on arrête là pour aujourd’hui et laisser
le temps de respirer.
17h00 - 17h30 : Météo de qui veut faire quoi dans l’année
On peut regrouper les gens par thématique
Prépa d’étapes (Echappée Belle)/ CS / Equipe plumes (recueil, articles) / Trésorerie et puis discussion en interne avec une personne qui
connaît.
18h00 : Micro montage photos surprise

Dimanche matin

09h00 - 09h30 : Accueil, retrouvailles
09h30 - 10h00 : Présentation de la journée + brise glace + répartition des rôles
10h00 - 11h30 : Choix de la zone : prise de décision (Steevy & Jonas)
On recommence la carte et ne se positionnent sur la carte que les personnes qui ont envie de préparer des étapes. Et si des gens veulent
être prépa d’étapes sans zone, ils restent à côté et peuvent rejoindre des prépas d’étapes ailleurs.
Potentiellement, ça pourrait être bon et on aurait la zone mais si ça trouve, on a un équilibre alors on demande aux gens qui sont indécis si
iels peuvent se laisser glisser vers d’autres arguments, faire confiance au collectif.
Et il pourrait y avoir une discussion avec la couleur du consensus et on va tester les différentes propositions tout le monde ensemble. Faire
vivre un débat avec l’une puis l’autre proposition.



La couleur du consensus = on a des cartons de couleur et on peut voter pour les propositions
http://www.ecoravie.org/wp-content/uploads/2010/11/La-prise-de-decision.pdf
Vert : je suis d’accord Bleu : je suis plutôt d’accord, avec des réserves Jaune : je suis mitigé Orange : je suis plutôt en désaccord sur certains
points Rouge : je ne suis pas d’accord Blanc : je ne sais pas (j’ai besoin de temps, je ne souhaite pas répondre, …)
Et a priori c’est dans la boîte que Anaïs amène
11h30 - 11h45 : Pause
11h45 - 12h30 : Formation espace membre
Il faut un maximum d’ordinateurs et des gens de l’orga peuvent gérer des groupes de 5 et montrer comment on se connecte, comment
accéder à plein d’endroits.
Les enjeux = apprendre à se connecter et retourner sur l’espace et puis savoir où sont les informations clés.
J’envoie un mail au CS pour prévenir que ça serait bien d’avoir des ordinateurs et de pouvoir animer ces groupes
Parler du recrutement et du process

12h30 - 14h00 : Pause déjeuner

Dimanche Après-midi

14h00 - 14h30 : Présentation de l’orga de l’AlterTour tout au long de l’année
Il y a une frise en papier dans la boîte orga. Elle est aussi sur internet.
Ca serait bien que quelqu’un l’anime ou alors on peut le faire avec Steevy, à voir si quelqu’un.e est motivé.e dans le CS.
Expliquer les temps forts de prépa d’étapes. Mais aussi trésorerie, plumes, etc.
En fait, on le fait aussi le samedi aussi. C’est un peu la même chose que la veille si ce n’est que le samedi on veut plutôt que les gens se
positionnent sur la prépa d’étapes et là c’est plus global.
14h30 - 15h00 : Météo de qui veut faire quoi dans l’année

http://www.ecoravie.org/wp-content/uploads/2010/11/La-prise-de-decision.pdf


14h30 - 15h30 : Présentation des groupes de travail
C’est plus des actions qui arrivent en plus, qu’on peut rejoindre ponctuellement.
Présentation en 10 minutes de l’avant et l’après.

- Alter-Documentaire Ivan
- Alter-D-Tour Charlotte?
- BièreTour Mathieu
- Féminismes Mélia ok
- Béquilles Loic ok
- Sérigraphie Elina et Clémence peut être porte-parole

16h00 - 16h30 : Tour météo de bilan du week-end Steevy & Jonas
Voir en fonction de l’ambiance et du nombre de personnes présentes pour faire ce feed-back.
Ça peut être en pétale, et dans l’idéal, on se met vraiment comme une fleur et comme ça sans bouger les personnes viennent au centre et
tout le monde peut entendre et rectifier. On se regroupe par groupe et ils échangent entre eux pendant 20 minutes. Et puis chaque
porte-parole présente en 2 minutes.
16h30 - 17h00 : Rangement

Planning du week-end

Samedi matin

09h00 - 09h30 : Accueil, retrouvailles



09h30 - 10h00 : Brise-glace, présentation du week-end, répartition des rôles
10h00 - 12h00 : Bilan de l’AT
12h00 - 12h15 : Pause
12h15 - 13h00 : Présentation Saclay

13h00 - 14h30 : Pause-déjeuner

Samedi après-midi

14h30 - 15h00 : Photo de groupe, répartition des rôles
15h00 - 15h30 : Restitution du Collège Solidaire (info)
15h30 - 17h00 : Choix de la zone : partie 1
17h00 - 17h30 : Météo de qui veut faire quoi dans l’année

Dimanche matin

09h00 - 09h30 : Accueil, retrouvailles
09h30 - 10h00 : Présentation de la journée + brise glace + répartition des rôles
10h00 - 11h30 : Choix de la zone : prise de décision
11h30 - 11h45 : Pause
11h45 - 12h30 : Formation espace membre

12h30 - 14h00 : Pause déjeuner

Dimanche Après-midi



14h00 - 14h30 : Présentation de l’orga de l’AlterTour tout au long de l’année
14h30 - 15h30 : Présentation des groupes de travail

- Alter-Documentaire
- Alter-D-Tour
- BièreTour
- Féminismes
- Béquilles
- Sérigraphie

15h30 - 16h00 : Météo de qui veut faire quoi dans l’année
16h00 - 16h30 : Tour météo de bilan du week-end
16h30 - 17h00 : Rangement

Inscriptions Plénière 2-3 octobre 2021

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1tTI4MABCrH0v3tu1QGKwnh0UaQ_bt-4GeD_Vjw_iI9Y/edit#gid=0

